



Les écologistes
Qu'est-ce que je fais
pour ma planète ?

GREENLANDIA#6

TABLE RONDE "QUEL AVENIR POUR LE GROENLAND ?"

Imaginez un projet d'ouverture d'une mine de terres rares juste à côté du village. Les terres rares, c'est bien (Newsletter précédente) mais leur extraction a de graves conséquences sur l'environnement. Alors, pour ou contre ce projet ?

LES RÔLES

Les propriétaires miniers



"L'ouverture de la mine de terres rares créera des richesses pour le Groenland"

Les responsables politiques

"Il y aura des nouveaux emplois grâce à cette mine et cela permettra de ne plus dépendre du Danemark."



Djalane

"Le Groenland n'est pas un musée à préserver pour le bénéfice des autres."



Malo

Le tourisme

"Le tourisme est essentiel pour l'avenir du Groenland. L'extraction de terres rares présente des aspects positifs (création de richesses et d'infrastructures) et négatifs (pollution de l'environnement et abandon des traditions) pour le tourisme"



Aélvis

Les défenseurs de l'environnement

"L'extraction de terres rares a des effets catastrophiques sur les eaux, le sol et l'air et donc sur la santé des habitants."



Anna

Les pêcheurs et chasseurs traditionnels



"Les chasseurs doivent s'adapter au changement climatique et à la fonte des glaces. Beaucoup deviennent pêcheurs car il y a davantage de poissons et sur des durées plus longues qu'avant."

Les agriculteurs

"L'extraction et le raffinage des terres rares souillent les terres agricoles. Les déchets qui en résultent sont problématiques, notamment ceux présentant un taux de radioactivité."



Colin

Les défenseurs des traditions inuit

"Nous avons toujours vécu en harmonie avec la nature. Nous avons toujours pris ce qu'elle acceptait de nous donner. Nous ne sommes pas là pour abuser d'elle."



Elise



Elouen

Les Jeunes Groenlandais



"Comment choisir entre avoir la possibilité de travailler et donc rester près de nos familles et de notre village et risquer d'intoxiquer nos futurs enfants ?"

EN AMONT... QUESTIONS/REPONSES EN VISIO AVEC XAVIER BOUGEARD

Ce travail pédagogique de jeu de rôle a été conçu et réalisé en partenariat avec Laurent Jeanneau, Chercheur au CNRS à l'université de Rennes. C'est un projet transdisciplinaire qui a nécessité l'investissement des élèves pendant plusieurs semaines et le soutien scientifique de Xavier Bougeard, responsable pédagogique de Greenlandia. Cela a permis aux élèves de travailler en Français sur l'argumentation et l'oralisation et d'en savoir davantage sur les points de vue des différents acteurs du Groenland.



Xavier BOUGEARD



Laurent JEANNEAU



Sans le savoir, les élèves ont travaillé sur un sujet brûlant de l'actualité groenlandaise puisque deux jours après, le 17 février, le gouvernement groenlandais connut une crise politique à cause d'un projet minier dans le Sud de l'île. Des élections anticipées auront donc lieu au mois d'Avril 2021. C'est la question de l'indépendance financière groenlandaise qui est posée avec la création de 300 emplois pour les locaux. Les opposants au projet minier pensent que cette indépendance ne doit pas se faire au prix de la pollution des terres et des eaux. Les élections anticipées d'avril 2021 décideront de l'avenir de ce projet.



A une majorité écrasante, les élèves votent contre le projet d'implantation de la mine de terres rares

A SUIVRE... PROCHAINEMENT...

MARS

12/03 : rencontre avec Fabienne Faujour, chargée de communication à la mairie de Chartres de Bretagne
réalisation de panneaux pour l'exposition "Greenlandia"

29/03 : contes Inuit avec Linda Lopez et Erwann Hervé
chamanisme, réincarnation, traditions du peuple inuit.

AVRIL

rencontre n°3 équipe Greenlandia

échanges avec les collégiens d'Itoqqorttoormiit

+ D'INFOS

[sur le site internet du collège de Fontenay](http://www.greenlandia.fr)

[sur la page Facebook de Greenlandia](https://www.facebook.com/greenlandia)



Les écologistes
Qu'est-ce que je fais
pour ma planète ?

GREENLANDIA#6



ROUND-TABLE DISCUSSION

"WHAT FUTURE FOR GREENLAND ?"

You are asked to think about the project of opening a mine of rare Earth metals right next to your village. Rare Earth metals have positive sides (see previous newsletter) but their extraction also has bad consequences on the environment. So, are you for or against this project ?

THE DIFFERENT ROLES

Mine owners



"The opening of the mine of rare lands will create wealth for Greenland."

Tourism

"Tourism is essential for the future of Greenland. The extraction of rare lands has positive aspects (creation of wealth and infrastructures) but also negative ones (pollution of the environment and loss of traditions) concerning tourism."



Aél

The political leaders

"New jobs will be created thanks to this mine and we will not depend on Denmark anymore."



Djalane

"Greenland is not a museum that needs to be preserved for others"



Malo

Environmental activists

"The extraction of rare Earth metals has disastrous consequences on the environment and therefore on the water, the ground and the air and so on the health of the inhabitants also"



Anna

Traditional Hunters and Fishers



"Hunters need to adapt to climate change and to melting ice. A lot of them become fishers because there is more fish for longer maturities."

Farmers

"The extraction and the refining of rare lands soil agricultural lands. The wastes produced are problematic, especially the radioactive ones."



Colin

Defenders of Inuit traditions

"We have always lived in full harmony with nature. We have always only taken what she was willing to give us. We're not here to overindulge her"



Elise



Elouen

Greenland teens



"How can we choose between the possibility to have a job and therefore stay in our village with our families and the risk of intoxicating our future children ?"

BEFORE THAT... QUESTIONS AND ANSWERS WITH XAVIER BOUGEARD

This pedagogical roleplay has been designed in collaboration with Laurent Jeanneau, researcher for the CNRS at Rennes university. This is a transdisciplinary work that needed the full involvement of the pupils during several weeks and the scientific support of Xavier Bougeard, director of studies of Greenlandia. That allowed the pupils to study during their French lessons the topic of reasoning and speaking and to discover more about the various points of view that different stakeholders in Greenland can have.



Xavier BOUGEARD



Laurent JEANNEAU



NEWS TODAY

W

ithout even being aware of it, the pupils have worked on a hot topic in Greenland news. 2 days after the roleplay, the Greenland government faced a political crisis because of a mining project in the south of the island. Anticipatory elections will therefore take place in April 2021. The question of Greenland financial independence is at the heart of this issue with the creation of 300 jobs for the locals. The opponents to the project think that this independence mustn't be held at the price of pollution of land and water. The anticipatory elections of April 2021 will be decisive for the future of this project.



With an overwhelming majority, the pupils have voted against the creation of the mine.

NEXT

SOON.

MARCH

12th : meeting with Fabienne Faujour, communication manager in the Municipality of Chartres de Bretagne realization of didactic panels for the exhibition "Greenlandia"

29th : Inuit tales with Lina Lopez and Erwann Hervé chamanism, reincarnation, traditions of the Inuit people



APRIL

meeting n°3 with the team Greenlandia



Video exchanges with the pupils of Ittoqqortoormiit

MORE INFORMATIONS

[on the web site Collège de Fontenay.](#)



[on the Greenlandia Facebook page](#)